

1. Pferdesanitärkurs in der Steiermark

Am Wochenende 21. und 22. September 2024 fand am Pferdehof Maderbauer (Familie Freytag), in Semriach, der erste **Pferdesanitärkurs** in der Steiermark statt.

13 Teilnehmer*innen (der weitest angereiste Teilnehmer kam sogar mit dem Flugzeug aus Deutschland) konnten in Theorie und Praxis die Rettung eines Großtieres erlernen.

Der sehr spannend gestaltete Vortrag von Herrn **Dr. Andreas Sendlhofer** wurde durch die **Feuerwehren Gössendorf** bei Graz und **Semriach** tatkräftig unterstützt.

Wir bedanken uns sehr herzlich bei den engagierten Feuerwehrleuten für die Möglichkeit die Praxis eines Notfalls mit einem Pferd nachzustellen und die verschiedenen Bergungsmöglichkeiten kennenzulernen.

Auch die wichtigen Erste-Hilfe-Maßnahmen beim Menschen wurden durch die Vortragende, Frau **Dr. Verena Rappold**, selbst passionierte Reiterin, sehr praxisnah und anschaulich aufgefrischt.

Nach einem sehr interessanten, aber auch anstrengenden Lehrgang, dürfen wir uns über 8 weitere, beim OEPS eingetragene, Pferdesanitäter freuen, die in weiterer Folge, in ihren entsprechenden Bundesländern, gerne mit der Feuerwehr zusammenarbeiten werden:

Steiermark: Auer Bettina, Freytag Heimo, Freytag-Triebl Renate, Mag. Kaltenbeck Dagmar, Lorenzoni Eva;

Niederösterreich: Mag. Koska Claudia;

Burgenland: Gumhalter Verena MA;

Oberösterreich: Reisinger Marlene;

Die Großtierrettung ist ein extrem wichtiger Faktor und sehr umfangreich – von der Rettung eines festliegenden Pferdes in der Box bis hin zur Rettung eines abgestürzten Rindes auf der Alm. Die **Feuerwehr Gössendorf**, unter der Tierärztlichen Leitung vom Bereichsveterinärbeauftragten des Bereichsfeuerwehrverbandes Graz Umgebung, Herrn ABI a.D. **Mag. Heimo Kren**, hat sich auf die Pferderrettung spezialisiert und sich auch mit entsprechenden speziellem Equipment ausgestattet. Dafür möchte ich mich an dieser Stelle, im Namen aller Pferdefreunde, sehr herzlich bedanken!

Weiters bedanken wir uns bei der **Feuerwehr Semriach** für die Möglichkeit das breite Einsatzspektrum der Feuerwehr kennenlernen zu dürfen. Im Zuge dessen konnten wir ein Löschfahrzeug näher besichtigen und durften vieles über die wichtige – meist EHRENAMTLICHE - Arbeit der Feuerwehren erfahren.

Die richtige und effektive Großtierrettung ist uns ein großes Anliegen, aus diesem Grund werden weitere Fortbildungen, sowie Ausbildungen bei uns am Hof, in Zusammenarbeit mit Herrn **Dr. Andreas Sendlhofer** und der Feuerwehr auch weiterhin angeboten werden.

Wir bedanken uns herzlich bei allen Vortragenden und freuen uns schon auf das nächste Mal!

Renate Freytag-Triebl